人ひとりを大切にした 一人ひとりが輝ける 地域とともにある学校

東能勢小中学校だより 8·9 月号

http://www.ed.town.toyono.osaka.jp 令和5(2023)年8月

二学期が始まりました。今年も暑さ指数をにらみながらの猛暑の夏休みでしたが、 児童生徒のみなさんは、ご家庭でどのように過ごされたでしょうか。

夏休み直前の終業式に、"現在・過去・未来"の話をしました。カナダの精神科医 エリック・バーンのことば「他人と過去は変えられないが、自分と未来は変えられ る」をもとに、過ぎ去ったことを悔やんだり、不平を言ってもどうしようもないの で、この先が良い方向にいくように"現在(今)"を大切にしましょう!ということ を伝えました。

"現在"は英語で"present"。神様からの「贈り物」であるという考えがあると 同時に、語源をたどると、present=pre-sent(前もって送られてきたもの)という 解釈もあります。つまり過去の自分から送られてきたもの。"現在"は過去の自分が 前に送ったものにつながっているのです。"現在"が"過去"になった"未来"に 「あ~、あの時こうしていればよかった。」と後悔しないように、"現在(今)"をし っかりがんばりましょう!と夏休みへと送り出しました。さて、一日一日の"今"を 大切に過ごすことができたでしょうか。

二学期は、早々に小中合同運動会があります。夏休み中にはすでに各組の応援団の 人たちが打ち合わせをしていました。教員のプロジェクトチームも先学期末から動き 出しています。スローガンは、1、2年生の意見を携えた3、4年生が中学校校舎に 集まり、児童生徒会で話し合って決まりました。『喜笑熱血~心を一つに東能勢~』 です。 | 年生から 9 年生まで全員が心を一つにして、喜びと笑顔がいっぱいになる運 動会にしたい!という熱い思いがこもった、とても素敵なスローガンです。

子どもたちは夏休みに心のリセットをかけて、新たな思いでがんばろう!と思って いると期待します。「贈り物」である"現在(今日)"を大切にして、それぞれの力を 発揮できるように、学校も応援していきたいと思います。

東能勢中学校 校長 小田恵美子

保護者の皆さまへ お礼

長期休業を挟みましたのでおそくなりましたが、1月8日の中学校 校舎での草刈り大作戦では、暑い中ご参加くださり、ありがとうご ざいました。 なんと 128 名の参加数でした。 また、小学校校舎の大 掃除、カーテン洗濯でも大変お世話になりました。おかげさまで、 きれいな校舎、グランドになりました。8月26日(小)、9月9日 (中) の第2回草刈り大作戦もご協力よろしくお願いいたします。



前期学部(1~4年)からのお知らせ

≪8・9月の主な予定≫

8月25日(金)始業式(特別校時3限)

26日(十)前期学部校舎第2回草刈り大作戦(予備日27日)

28日(月)緊急時下校訓練【レベル1】 特別校時4限 小中合同運動会結団式(4限:中学校校舎)

29日(火)~31日(木)特別校時4限

9月1日(金)給食開始、小中合同ピックアップ訓練、授業アンケート【配布】

6日(水)委員会 8日(金)授業アンケート【回収】 13日(水)クラブ

27日(水)運動会前日準備(1・2年:普通校時4限(給食あり))

中・後期学部(5~9年)からのお知らせ

7~9年 給食開始 5. 6年は9月から

≪8・9月の主な予定≫

8月28日(月)45分×4限 運動会結団式(4限)

29日(火)9年実力テスト 5,6年3時間授業 7~9年6時間授業

30日(水) 5,6年4時間授業 7~9年 ミニ懇談(放課後)

31日(木)5,6年ミニ懇談(4限)

9月 1日(金) 小中合同ピックアップ訓練 全学年給食あり

5日(火)9年大阪府チャレンジテスト 選挙管理委員会(放課後)

8日(金)9年1組校内研究授業(6限)9-1以外のクラスは45分×5限

9日(土)中・後期学部校舎第2回草刈り大作戦(予備日16日)

15日(金)後期児童生徒会役員選挙 専門委員会(放課後)

16日(土)9年生対象 オンライン豊能郡合同進路説明会(13:00~)

21日(木)6年修学旅行保護者説明会(中学校校舎にて)

【1~9年全学年のお知らせ】 9月28日(木)小中合同運動会 29日(金)運 動会予備日 ★28日、29日とも給食はありません。お弁当を持参してください

<2 学期からの職員の配置について>	
くりは9000にの暗自の服务について	

○新しい ALT の

が、着任しました。通称 先生です。月曜日が前期学部校舎、

火~金曜日は中・後期学部校舎で勤務します。

○中・後期学部校舎に勤務交替要員で新しく支援員が、週 | 回(水曜日)が 着任しました。5年から9年までの支援に関わって勤務します。

<熱中症対策について>

熱中症対策として、児童生徒が登下校時に首元を冷却するネッククーラー等を着用して もかまいません。また、運動会の練習も始まりますので、水分は多めに持たせてくださ い。学校での各活動については暑さ指数に基づいて判断をしていきます。

《7・8月の主な活動》

前期学部(1~4年)

7月3日(月) オイスカの研修生と国際交流

1~6年の児童がオイスカ関西に研修生としてフィリピ ンとマレーシアからこられている計4名の方々と交流を行 いました。それぞれの国での研修の様子を紹介した動画をみ せていただきました。子どもたちは学年ごとに、英語を使っ て日本の昔遊びや今学習している内容の発表、また、音楽の 披露をしました。







7日(金) 4年原田処理場見学

社会科「水はどこから」の学習で、原田処理場の見学に行 きました。スライドや動画、クイズもあり、子ども達は楽し く学ぶことができました。処理場内では、水の透明度やにお いを中心に、下水がきれいになっていく様子を見学しました。 下水処理場が地球の環境を守っていることを、五感を使って 学ぶことができました。



↓ │ 日(火) わくわくイベント Part3 ~クイズで学ぼう! 正しいシャンプー法~

リーブ 21 さんにお越しいただきイベントを行いました。 頭皮を 200 倍に拡大して画面に映し、毛穴の詰まり具合や皮 脂の溜まり具合等を見ました。子どもたちは拡大された頭皮 の画像に「おー」と声をあげ、驚いていました。





| 9日(水)大掃除

PTAの方にもご協力をいただき、I学期の最後に大掃除をし ました。

PTAの方には、子どもたちの手の届かない窓ふきなど汚れが、 ある箇所やほこりのたまってしまっていた個所をきれいに していただきました。ご協力ありがとうございました。





中・後期学部(5~9年)

7月3日(月) 5.6年オイスカ研修センターとの交流

マレーシア、フィリピンからの研修生、スタッフの方々に、日 本の遊びや米作りなどを紹介し、三線をつかった合奏を披露して 交流しました。



7日(金) 7年梅ジュースづくり 生徒会コスモスの小道づくり

今年は家庭科の授業とのコラボで 7 年生全員で、校庭の梅を収穫し恒例の梅ジュースを作 りました。放課後は生徒会の呼びかけで、コスモスを植えました。どちらもたくさんのサポー ターさんが支援に駆けつけてくださいました。

18日(火) きょうだい学年交流

9 学年を 1・4・9 年、2・5・7 年、そして 3・6・8 年と 3 つ に分けたきょうだい学年を作り、全体交流の後、きょうだい学年 でレクリェーションをしました。小中一貫校ならではの取組で す。



20 日(木) 防犯教室 終業式 生徒集会



警察からスクールサポーターを派遣していただき、夏休み中にトラ ブルに巻き込まれない為に気をつけるべき話を聞きました。スマホな どによるSNSトラブルや犯罪、薬物の危険性と恐怖などについて、事 例に基づいたリアルな話でした。

8月2日(水) 4、5,6年わくわくナイトイベント

小学校の地域学校協働活動推進員と小学部教員で企画した真夏の大 冒険!小学校の校庭から月を観測。そして、謎解きしながらまわる学校 探検。巧妙な仕掛けに驚かされて、夜の学校に悲鳴が響いていました。 太鼓組爽風の演奏もありました。



夏休み、宿題や自由研究に追われているのは子どもたちだけ ではありません。私たち学校の教職員もそれぞれのスキルを磨 いたり、校内研究を進める時間を持ちます。東能勢小・中学校 では、以前から主体的に合同研修を行っています。今年度の東 能勢の研究テーマ「小中一貫教育で取り組む『学ぶ喜び』と 『しなやかな心』の育成に向けて」に基づいて、今夏は大阪教



育大学より佐久間敦史先生を講師にお迎えし、夏季合同研修会を持ちました。研究主任から の提案のあと、小中の教員が交じり合ったグループに分かれて交流し、とよの未来科につい て協議しました。





